



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

PESD

Question écrite n° 15660

Texte de la question

M. Jean-Claude Guibal souhaite attirer l'attention de Mme la ministre déléguée aux affaires européennes sur l'avenir de la construction politique de l'Europe. Plusieurs facteurs suscitent en effet l'inquiétude sur la possibilité de bâtir une « Europe puissance ». Le conflit en Iraq a révélé les divergences de vues politiques au sein de l'Europe. La distance qui s'est établie entre la France et l'Allemagne, d'une part, et l'Angleterre, l'Espagne, l'Italie, d'autre part, prouve la difficulté de mettre en place une politique étrangère européenne commune. Par ailleurs, si l'Union européenne affirme sa force dans les domaines économique et monétaire, l'élargissement à vingt-cinq Etats membres, entériné lors du Sommet de Copenhague en décembre dernier, risque de rendre encore plus difficile la mise en oeuvre d'un projet politique commun. Il lui demande par conséquent ce que peut faire la France pour contribuer à renforcer la construction d'une politique européenne.

Texte de la réponse

La construction d'une Europe politique reste l'ambition de la France. C'est pourquoi des réformes audacieuses doivent émerger de la Convention européenne. La France a, avec de nombreux partenaires, proposé la création d'un ministre européen des affaires étrangères pour donner plus de cohérence à l'action extérieure de l'Union, tant dans l'élaboration de sa politique étrangère que dans son exécution. Pour assurer cette cohérence, il ne peut être, au sein de la Commission, un commissaire parmi d'autres. Il doit disposer d'un statut spécial qui lui assure une certaine prééminence. Dans une Europe à 25, nous devons faire face à ce que l'on peut appeler « l'effet de nombre » : comment fonctionner et prendre rapidement des décisions dans une Europe élargie ? Sauf à risquer la paralysie, il faut progresser vers plus de majorité qualifiée dans la PESC. C'est une des avancées que la France et l'Allemagne ont proposée dans leur contribution commune de janvier dernier et qu'ils ont cherché à faire partager par leurs partenaires depuis.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Claude Guibal](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (4^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 15660

Rubrique : Union européenne

Ministère interrogé : affaires européennes

Ministère attributaire : affaires européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 7 avril 2003, page 2588

Réponse publiée le : 16 juin 2003, page 4709